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Protokoll der Frühjahrsversammlung am 09.März 2008 
im Bürgerhaus Weiterstadt-Schneppenhausen 

 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den LV –und den Vorsitzenden des ausrichtenden Vereins . 
2. Ehrungen 
3. Bekanntgabe und Genehmigung der Tagesordnung 
4. Neuaufnahmen und Austritte 
5. Ehrung der im letzten Halbjahr verstorbenen Mitglieder 
6. Feststellung der anwesenden Delegierten / Beschlussfähigkeit 
7. Genehmigung des Protokolls der Halbjahresversammlung vom 23.09. 2007 in Groß-Zimmern 
8. Aussprache über: 

a) LV Schau in Groß-Zimmern 
b) Deutsche Meisterschaft in Bad Salzuflen 

9. Geschäftsbericht des LV-Vorsitzenden  
10. Bericht des LV Kassierers, Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes für das 

Geschäftsjahr 2007 
11. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2008 
12. Behandlung neuer Anträge:  

a) verbandsinterne Anträge 
b) Anträge an den DKB 

13. Verschiedenes und Schlusswort 
 
 
Zu 1.  
 
Um 9:07 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende des Landesverbandes Claus-Werner Dapper die Versammlung 
und begrüßt die anwesenden Delegierten. Claus-Werner Dapper bedankt sich beim Vogelschutz- und 
Zuchtverein Weiterstadt für die Ausrichtung der Frühjahrsversammlung und begrüßt den 1. Vorsitzenden 
des Vereins Gerhard Rösen sowie den Bürgermeister der Stadt Weiterstadt Peter Rohrbach. Herr Rösen 
wie auch der Bürgermeister Peter Rohrbach begrüßen ebenfalls die Versammlung und wünschen ihr 
einen guten Verlauf. 
 
Ein Dank geht an die anwesenden Damen und Herren des Vereins für die Bewirtung der Gäste. 
 
Der 2. Vorsitzende des Landesverbandes Karl-Heinz Sternberger wird entschuldigt. 
 
Zu 2.  
 
Es erfolgt die Verlesung von den Mitgliedern, deren Vereine die Ausstellungserfolge beim 
Landesverband eingereicht haben. 
 

Herzlichen Glückwunsch den Siegern und Platzierten 
 
Mit der Silbernen Ehrennadel wird Philippe Schmidt ausgezeichnet. Den Ehrenteller des 
Landesverbande Rhein-Main bekommt Erwin Diehl überreicht. 
 
Zu 3. 
 
Die Tagesordnung liegt den Vereinen mit der Einladung vor und wird in dieser Form von den 
anwesenden Delegierten angenommen. 
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Zu 4. 
 
Es liegen keine Anträge auf Neuaufnahme und Austritte vor 
 
Zu 5. 
 
In einer Gedenkminute wird allen verstorbenen Mitgliedern gedacht. 
 
Zu 6. 
 
Anwesend sind die Vertreter von 27 Vereinen.  
 
Ausgegeben sind  

 
8 gelbe,  
43 rote,  
13 blaue und  
24 grüne Stimmkarten.  

 
Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Zu 7. 
 
Das Protokoll der Herbstversammlung vom 23. September 2007 in Groß-Zimmern wird einstimmig 
angenommen. 
 
Zu 8a. 
 
Der Vorstand des Landesverbands hat einen positiven Eindruck der LV-Ausstellung mitgenommen. Die 
Ausstellung ist in allem gut angekommen, hierfür ein Danke an den Verein Groß-Zimmern. Der Verein 
sieht die Möglichkeit evtl. die Schau wieder durchzuführen.  
 
Vom Vorsitzenden des Vereins Mainz-Laubenheim Dietmar Steinmetz kommt die Anregung, die 
Siegervögel der Sparte Gesang vorgestellt zu bekommen. Es ist auch für die Züchter interessant zu 
hören, warum ein Stamm gewonnen hat. Von der Versammlung kommt die Zustimmung für solche 
Vorführungen, welche allerdings individuell gehandhabt werden. Bei der Einladung werden die Züchter 
gesondert auf die Vorführung hingewiesen, mit der Bitte die Siegervögel z.B. am Sonntag zur 
Vorführung zu bringen.  
 
Bei der Landesverbandsausstellung 2008 in Münster wird am Sonntag eine Vogelbörse bis 13:00 Uhr 
durchgeführt. Hier sollen die Züchter angeregt werden, auf der Ausstellung nicht nur zur Siegerehrung 
anwesend zu sein. Für die Gesangsvorführung wird ein separater Raum zur Verfügung stehen. 
 
Zuchtfreund Leoci fragt nach eine vollständigen Ringkontrolle aller Vögel, nicht nur der Siegervögel. Der 
Vorstand des Landesverbandes stimmt dem zu und wird ab der kommenden Ausstellung eine 
vollständige Ringkontrolle vornehmen. 
 
Zu 8b. 
 
Die Deutsche Meisterschaft war von den Räumlichkeiten in Ordnung. Negativ war einzigst der 
Kommerz-Abend. Durch einen technischen Defekt der Heizanlage in der Halle des Kommerz war die 
Raumtemperatur sehr niedrig. Es wurde zwar mit Hochdruck an der Anlage gearbeitet, aber eine solche 
Halle ist auch nicht so schnell wieder aufgeheizt.  
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Die Bestuhlung war auch nicht gerade gelungen. Durch die runden Tische hatte nicht jeder einen guten 
Blick Richtung Bühne. 
 
In den folgenden Jahren wird der Kommerz nicht mehr an diesem Ort stattfinden. Geplant ist den 
Kommerz-Abend in das Kurhaus zu verlegen. 
 
Zu 9. 
 
Wie in jedem Jahr nimmt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper Stellung zu den Aktivitäten des 
Gesamtvorstandes. Dies ist eine Rückschau auf die Gesamtleistung aller Vorstandsmitglieder. Jeder hat 
seinen Teil zum Gelingen des vergangenen Jahres beitragen. Claus-Werner Dapper ist es ein Anliegen 
den Vorstandskollegen für die sachliche und kameradschaftliche Mitarbeit zu danken. Es macht Spaß 
mit diesem jungen und dynamischen Vorstand zusammenzuarbeiten. Ebenso gilt sein Dank der 
konstruktiven Unterstützung durch die Mitgliedsvereine. Diese haben fast vollständig den 
Landesverband als eine gemeinschaftliche Aufgabe - Alle für Einen und Einer für Alle - verstanden. Der 
Verband kann nur das leisten, was seine Mitglieder - die Vereine - unterstützen und mittragen.  
 
Im Verlauf des letzten Jahres wurden drei und in diesem Jahr schon eine Vorstandssitzung 
durchgeführt. Dabei gilt es immer die jeweils kommenden Ereignisse wie Tagungen oder die LV-Schau 
vorzubereiten. An der Tagung der Südverbände am 23.02.2008 haben Heike Schupp und Norbert Hack 
teilgenommen. Die Frühjahrstagung fand am 11. März in Wiesbaden-Delkenheim statt, die Herbsttagung 
am 23. September 2007 in Groß-Zimmern.  
 
Die LV Schau durfte am 08.-09.12 2007 in Groß-Zimmern durchgeführt werden. Allen austragenden 
Vereinen, vor allem dem Verein Groß-Zimmern der als Veranstalter neu hinzukam, ein besonderer 
Dank. Hervorzuheben ist dabei, dass es mittlerweile zur Tradition geworden ist, die Schau am Samstag 
in einem würdigen Rahmen zu eröffnen. Dies war auch in diesem Jahr unter Teilnahme des gesamten 
Vorstandes ein angenehmes Erlebnis, zu dem zukünftig noch mehr Vertreter unserer Mitgliedsvereine 
zu wünschen wären. 
 
Im Rahmen der DKB Veranstaltungen haben der 1. Vorsitzende und die weiteren benannten Mitglieder 
des Vorstandes sowohl an der Sommertagung des DKB als auch an der DKB Hauptversammlung 
teilgenommen. Bei letzter wurden die Beschlussfassungen des Landesverbandes vertreten.  
 
Die Betreuung der Homepage ist eine Aufgabe, die auch die Zuarbeit aus den Vereinen erfordert. Mehr 
und mehr soll die Webseite ausgebaut werden. Stichwort ist hier ein Veranstaltungskalender. Gerne 
werden alle Termine zu Vereinsschauen, Börsen usw. aufgenommen, wenn sie denn rechtzeitig bekannt 
gemacht werden. 
 
Die Mitgliederentwicklung des Landesverbandes scheint sich positiv eingependelt zu haben: Mit Stichtag 
zum 1.2 diesen Jahres (normalerweise 1.5.) sind es noch 44 Mitgliedsvereine. In diesen sind insgesamt 
433 Mitglieder gemeldet, 46 Austritten stehen bis dahin bereits 52 Neueintritte gegenüber. Dabei sind 
auch Mitglieder, die erstmals zum Verband gestoßen sind. Dies ist ein positives Signal. Betrachtet man 
die Mitgliederzahlen differenziert, so hat der Verband 386 Vollmitglieder, 25 Ehepartner und 22 
jugendliche Mitglieder. Da erfahrungsgemäß bis zum 1.5. des Jahres noch weitere Mitglieder 
hinzukommen, kann sich der Verband wohl über einen leichten Anstieg der Mitgliederzahlen – zum 
ersten Mal seit Jahren- freuen. 
 
Die finanzielle Entwicklung des Landesverbandes ist erfreulich. Kontinuierlich können die Rücklagen 
verbessert werden – nicht zuletzt auch durch den regelmäßigen Verzicht von Vorstandsmitgliedern auf 
die Erstattung von Reisekosten. Dies macht den LV handlungsfähig, so manche zukünftige Aufgabe wie 
etwa die weitere Aufwertung von Ehrenpreisen bei der Schau werden so möglich sein. 
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Schließlich bleiben auch aber noch offene Fragen, die den LV Vorstand weiter beschäftigen werden: 
Förderung der jugendlichen Mitglieder: Der DKB hat in seiner Hauptversammlung vom Oktober 2007 die 
Reduzierung des Beitrags für Jugendliche beschlossen. Diesen Betrag wird der Landesverband 
weiterreichen, vielleicht sollte hier noch einen Schritt weiter gegangen werden. Wie kann die LV-Schau 
weiter aufgewertet werden, welche Unterstützung kann ggf. auch durch Zusammenarbeit mit anderen 
Vereinen oder Verbänden – hier sei z.B. an Naturschutzverbände oder Interessenvereinigungen zu 
bestimmten Rassen und Spielarten gedacht. Der Verein Münster wird in diesem Jahr erstmals in 
Verbindung mit der Vogelschau eine Vogelböse ausrichten – möglicherweise auch ein Magnet für die 
Schau. Der Vorstand betrachtet die LV Schau als eine Pflichtveranstaltung für die Mitglieder des LV und 
es ist bedauerlich, dass manche Züchter allenfalls eine halbe Stunde vor Vogelausgabe oder nur zum 
Abholen ihrer Ehrenpreise erscheinen. Leider sind das in der Regel auch die, die mit dem Austeilen an 
Kritik am freizügigsten sind. Erfreulicherweise sind dies nicht viele. Welche weitere – ggf. auch 
finanzielle Unterstützung können die austragenden Vereine noch erhalten? Eines muss klar sein: Neben 
allem geforderten Enthusiasmus für den Verband muss eine Schau auch in gewissen Maße einträglich 
für die Vereine sein. Anderenfalls geht die Lust auf die Übernahme der nicht gerade wenigen Arbeit 
verloren. 
 
Der abschließende Dank gilt nochmals der überaus konstruktiven Mitarbeit der Vereine und ihrer 
Mitglieder sowie den Vorstandskollegen. All das zusammen hat die Leitung des Landesverbandes im 
vergangenen Jahr zu einer angenehmen Aufgabe gemacht. 
 
Zu 10. 
 
Der LV-Kassierer Heinz Mayer verliest seinen Kassenbericht 2007. Der Landesverband konnte im 
Geschäftsjahr mit seinen Einnahmen die Ausgaben gut abdecken. Es ist nun schon das 2. Jahr, in dem 
der Landesverband mit einem positiven Ergebnis abschließen konnte. Der Mitgliedsbestand konnte 
gefestigt werden. Im Gegenzug konnten die Ausgaben so zurück gefahren werden, das sich nun die 
Waage hält. 
 
Als Kassenprüfer fungierten Dr. Dietmar Steinmetz und Egon Sternberger. Diese prüften am 20. Februar 
2008 die Kasse. Diese Kassenprüfung war die Längste der letzten 11 Jahren und ging von 19:00 – 
24:00 Uhr. Der Kassenbericht wird in der Versammlung zur Diskussion gestellt, die Delegierten der 
Vereine haben allerdings keine Fragen bzgl. der Kasse. 
 
Dr. Dietmar Steinmetz trägt vor, dass die Kasse mit allen Belegen in bester Ordnung vorgefunden 
wurde. Die Kasse wurde vorbildlich geführt, lobenswert ist das Geschick vom Kassierer Heinz Mayer, mit 
dem Geld positiv zu arbeiten. Dr. Dietmar Steinmetz stellt auch im Namen von Egon Sternberger den 
Antrag, den Kassierer sowie den Vorstand für das Geschäftsjahr 2007 zu entlasten, dem die 
Versammlung auch einstimmig zustimmt. 
 
Zu 11. 
 
Egon Sternberger scheidet in diesem Jahr nach 2 Jahren als Kassenprüfer aus. Dr. Dietmar Steinmetz 
ist bereit das 2. Jahre zu prüfen. Als weiterer Kassenprüfer wird Dieter Wirges vorgeschlagen. Die 
Versammlung stimmt ihm einstimmig zu, Dieter Wirges nimmt das Amt des Kassenprüfers an. 
 
Zu 12a. 
 
Anträge aus dem Landesverband liegen keine vor.  
 
Zu 12b. 
 
Es liegen keine Anträge an den DKB vor. 
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Zu 13. 
 
- Jugendliche im Landesverband: Ist es hilfreich den Beitrag herunter zuschrauben? Änderungen sind 
aus der Versammlung nicht gefordert. Es besteht kein Handlungsbedarf. 
 
Müssen den Familien mehrere Zeitungen nehmen? Der Verleger hat eine Werbekampagne gestartet, 
alte Bezieher wieder zu gewinnen. Diese Werbekampagne wird in diesem Jahr noch einmal gestartet.  
 
- Vergabe der LV-Schauen:  
 
2010 Anfrage von Bischofsheim 8.12. – 12.12. einstimmig 
 
2009 Frankfurt hat sich zerschlagen, Laubenheim klärt im Vorstand, ob er die Ausstellung übernimmt 
und in welcher Halle. Versammlung gibt dem Verein sein Votum. 
 
- Änderungen im Ablauf der LV-Schau: 
 
Wäre es auch möglich den Katalog erst Sonntag Vormittag den Züchtern zur Verfügung zu stellen?  
Meinungsbild der Versammlung: Die Versammlung kann mit leben, dass die Kataloge erst am Sonntag 
vergeben werden. 
 
Bewertung der Sparte FPMCE an zwei Tagen? Es werden weniger Preisrichter und weniger Zuträger 
benötigt. Verpflichtung der Preisrichter kann spezifischer erfolgen. Zudem wäre es für die Vereine 
vielleicht einfacher die Zuträger zu bekommen, da hier oft ein Mangel besteht.  
 
Willi Kreher meint, dass an zwei Tagen Prämierung nicht so glücklich wäre. Es müsste dann mit den 
Preisrichtern etwas unternommen werden. Es könnte hier ein Stress auf die Organisatoren zukommen.  
 
Wenn in der Zukunft Vereine auf den Verband zukommen, steht der Verband dem offen gegenüber.  
 
- Ringbestellung 
 
Das Verhältnis zu Erwin Güldenhöfen hat sich verbessert. Allerdings sucht Erwin im Verband 04 nach 
Krümeln. Ringlisten müssen im Original sein, es darf kein kopiertes Blatt sein, welches neu beschriftet 
wurde. Vereine, die nur Kopien versenden bekommen diese gnadenlos wieder zurück. Es steht aber nun 
zur Debatte, die Ringlisten in Zukunft über PC evtl. auch per Mail zu versenden.  
 
Kennzeichnungspflichtige Vögel können nicht willkürlich beringt werden. Welcher Ring nun auf welchen 
Vogel kommt ist für den Züchter meist schwer nachvollziehbar. Hier sollte mehr Klarheit bestehen. RP 
Darmstadt kontrolliert die Züchter ob und wie die Ringe verwendet wurden. Erst waren im 
Aschaffenburger Raum die Kontrollen und nun im Raum Frankfurt. Dr. Dietmar Steinmetz rät den 
Züchtern keine Kontrollen in ihre Zuchträume zu lassen. Wenn, ist nur in einem begründetet Verdacht 
der Veterinär befugt in die Zuchträume zu betreten. Die Kontrollen vom Bund haben meist keine 
Kenntnisse über die Tiere.  
 
- Termin Herbstversammlung 
 
Am 07.09.2008 findet in der Gersprenzhalle Münster/Dieburg die Herbstversammlung statt. 
 
- Sonstiges 
 
Für die Abmeldung der Mitglieder bzw. der Stichtag der Bezahlung sollte der Termin vorverlegt werden. 
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Ein Mitglied (Einzelmitglied) wurde zum 1.5. aus dem Verband ausgeschlossen, da hier kein Beitrag 
2008 vorliegt. Der Verbandsvorstand setzt den 15.10. eines jeden Jahres als Stichtag, damit der 
Vorstand noch entsprechend agieren kann. 
 
Um 11:27 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper die Versammlung und wünscht den 
anwesenden Delegierten eine gute Heimfahrt. 
 
 
 

 
    

1. Schriftführerin    1. Vorsitzender 


